

Rajoy cifra el ahorro de la reforma del sector público en 7.384 millones

“LA REFORMA DE LA ADMINISTRACIÓN AVANZA A UN RITMO IMPARABLE” / El presidente del Gobierno cree que, antes de que acabe 2015, las 200 medidas de la CORA ayudarán a ahorrar 28.898 millones de euros.

C. Rivero. Madrid

“La reforma de la Administración española avanza a un ritmo imparables”. Con esta categórica afirmación, el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, avaló ayer la cuestionada reforma del sector público que ha puesto en marcha su número dos, Soraya Sáenz de Santamaría, y que parece que empieza a mostrar resultados concretos. El líder del Ejecutivo avanzó ayer que el sector público ya se ha ahorrado 7.384 millones de euros con las más de 200 iniciativas propuestas en el seno de la Administración Pública, que incluyen medidas en materia de empleo público, reestructuración de entidades, mejora en la gestión de servicios públicos o la eliminación de duplicidades.

Además apuntó que con las iniciativas ya implantadas y lo que “queda por hacer”, la administración pública española “acumulará ahorros de más de 28.898 millones de euros a final de 2015”. El presidente aseguró que el ahorro del gasto público será mucho mayor cuando comiencen a verse los efectos de iniciativas como la reforma local, que empezarán a mostrarse a partir de 2015.

En el marco de una jornada europea sobre la Administración Pública que se celebró en

Reino Unido recuerda a España que redujo un déficit público mayor sin subir los impuestos

el Palacio de la Moncloa con ministros de Portugal, Francia, Italia, Reino Unido y Polonia –con el objetivo de intercambiar experiencias y nuevas iniciativas sobre las propuestas puestas en marcha en los distintos países–, Rajoy enfatizó que el 23% del informe de la Comisión para la Reforma de la Administración Pública (Cora) que se aprobó en junio está completamente ejecutado. Y que el resto está en plena tramitación y empezará a mostrar resultados pronto.

En el acto también intervinieron la vicepresidenta Soraya Sáenz de Santamaría, que insistió en que el Ejecutivo del PP ha puesto en marcha una “reforma del *non-stop*” en la Administración, que tiene por objeto convertirla en un factor de eficiencia y eficacia en la prestación de los servicios que ofrecen a los ciudadanos, pero también en un “motor de crecimiento” del país. En esta ingente tarea destacó la labor que están haciendo las comunidades, ya que, a su juicio,

“han logrado trabajar todos en dirección similar”. En esta misma línea, Rajoy dijo que la reforma de la Cora persigue “vertebrar” el país y generar “nuevas oportunidades”.

Uno de los datos más significativos del discurso de Mariano Rajoy es que ya se han ahorrado 4.042 millones de euros mediante la reducción de empresas y entidades públicas autonómicas. “Las comunidades autónomas están participando muy activamente del proceso de reforma de la Administración y están llevando a cabo grandes proyectos de racionalización, como la reducción neta de 751 entidades, un 31,75% del total y la reorganización de 228 son un ejemplo palpable”, remachó.

Entre algunas medidas que ha impulsado su Gobierno citó la reducción de las exigencias que impedían el acceso de las pymes a la contratación pública con la Ley de Emprendedores; rebajar el tiempo de tramitación de un expediente de evaluación ambiental (antes era de tres o cuatro años ahora es de cuatro meses); o la sustitución de las notificaciones y comunicaciones postales por electrónicas, algo que supone una “verdadera revolución” porque implica un ahorro tanto para el ciudadano (lo ha cifrado en



El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, ayer en La Moncloa.

1.134 millones en tres años), como para el Estado (469 millones).

Sin embargo, el presidente del Gobierno recibió un toque de atención del responsable de Administraciones Públicas de Reino Unido, Francis Maude, que recordó a Rajoy que su gabinete hizo frente a un déficit público aún mayor “sin subir los impuestos”. “Estábamos en una situación in-

sostenible. Se nos iba a agotar el dinero. Teníamos que reducir el déficit y esto había que hacerlo sin aumentar los impuestos, sino reduciendo el gasto público y que no se vieran perjudicados los servicios públicos”, afirmó en La Moncloa. En cambio, el vicepresidente ministro portugués abogó por rebajar la presión fiscal una vez controlado el agujero de las cuentas públicas.

Bruselas amenaza con la boca pequeña a Suiza

M.Roig. Bruselas

La Comisión Europea va a esperar a que el Gobierno suizo explique claramente cómo va a reaccionar al referéndum que el pasado domingo abogó por implantar cuotas a los ciudadanos de la UE que quieran trabajar en el país transalpino. De momento, las amenazas son de bajo nivel. Fuentes comunitarias aseguraron que si, tal y como esperan, Berna se niega a conceder libertad de movimientos a los ciudadanos croatas, miembros de pleno derecho de la UE desde el 1 de julio de la UE, bloqueará la participación de Suiza en el programa de intercambio de estudiantes universitarios Erasmus+ y en el de I+D Horizonte 2020, dos proyectos menores.

La tesis de Bruselas es que el referéndum no rompe todavía los acuerdos de libertad de movimiento de personas, bienes, capitales y servicios firmado entre Suiza y la UE. Para que se viole el acuerdo, hace falta que el Gobierno suizo apruebe la ley, para lo que tiene un plazo de tres años.

Una vez que Berna apruebe la legislación, Bruselas consideraría que se ha incumplido el acuerdo y el Consejo Europeo podría anular el Tratado. En ese momento, se caerían acuerdos bilaterales sobre barreras comerciales técnicas, acceso a concursos públicos, agricultura y transporte.

La 50ª Fima pretende superar las 200.000 visitas

Marcos Español. Zaragoza

La Feria Internacional de Material Agrícola (Fima) abre hoy sus puertas y celebra su 50 aniversario con buenas previsiones, según indicó ayer el presidente de Feria Zaragoza, Manuel Teruel. El Príncipe de Asturias inaugurará a las 17 horas un certamen que se presenta como referencia para el sector agrícola internacional. Con 135.000 metros cuadrados (un 2% más que la edición anterior) repartidos en 10 pabellones, y 1.251 expositores (un 6% más), Fima espera superar los 209.000 visitantes de su última edición, celebrada en 2012.

“El sector primario va bien y ha aguantado mejor la crisis que otros; además el campo está en plena transformación

tecnológica y eso se refleja en FIMA, donde se ve la evolución vertiginosa que experimenta la maquinaria”, destacó el responsable de la institución ferial. Además, señaló la contención en costes y la flexibilidad como claves de éxito para las citas que se organizan en Feria Zaragoza.

Escaparate

Desde hoy y hasta el próximo sábado, la 38 edición de Fima se convierte en escaparate internacional del sector primario, cuyo impacto ha superado el área mediterránea de las primeras citas y se ha abierto mercado en toda Europa y en países emergentes como India. Junto con la presencia de expositores de 31 nacionalidades de cuatro continentes (un



Imagen de la FIMA celebrada el año pasado.

60% del total), donde no faltan las principales multinacionales del sector, se han organizado 158 delegaciones comerciales de 34 países.

“Ésta es una feria en la que

se decide mucha compra”, indicó Teruel, y en ella también se llevan a cabo diversas presentaciones de nuevos productos. En total, se van a dar a conocer un total de 26 nove-

dades técnicas, de mano de compañías como John Deere, New Holland o Kuhn.

Por su parte, en el marco de Fima se va a llevar a cabo el IV Congreso Nacional de Desarrollo Rural, cuyo objetivo es favorecer contactos profesionales y el intercambio de experiencias bajo el título “Conectar campo y ciudad para encontrar un futuro mejor”. Otras citas incluidas en la programación de la feria son el Encuentro Nacional de Operadores de Cereales o diversas conferencias con temáticas tan variadas como el cultivo de pistacho, la aplicación de aceros avanzados en maquinaria agrícola o la agricultura de precisión.

El certamen, uno de los más relevantes que se celebran en

Feria Zaragoza, supone un impacto económico en la capital aragonesa que el presidente de la institución cifra “en 200 millones de euros”. Teruel hizo mención a la contención de precios que han tenido los hoteles zaragozanos, así como al esfuerzo de promoción del sector de la restauración y de la propia ciudad.

Para facilitar el acceso a los visitantes a la feria, se ha habilitado un servicio gratuito de autobuses desde dos puntos del centro de Zaragoza, así como desde la estación del Ave. Entre las novedades de esta edición, está una aplicación móvil que permite conocer la ubicación de los distintos stands, así como la programación del certamen.